

La beca 'De Líder a Líder' transformó su vida de manera radical



Gracias al programa [Líderes del Mañana](#), cientos de jóvenes del país han tenido la oportunidad de cursar sus estudios profesionales en el **Tecnológico de Monterrey**.

Desde hace **seis años**, este programa de formación de **líderes transformadores con impacto social**, busca a aquellos **jóvenes brillantes** que no cuentan con los recursos económicos para poder estudiar en la institución **otorgándoles una beca del 100%**.

No obstante, cada año, el número de solicitantes ha ido en aumento, dejando a muchos jóvenes fuera. Tan solo a la convocatoria de este año aplicaron más de 14,000 aspirantes y solo **236** fueron seleccionados, representando el 1.6% de las aplicaciones.

Bajo este contexto, y preocupados porque otros al igual que ellos tengan la oportunidad de estudiar en el **Tecnológico de Monterrey**, un grupo de jóvenes pertenecientes al [programa Líderes del Mañana](#) tuvieron la iniciativa de crear un **fondo de reciprocidad** que pudiera ser utilizado para becar a un próximo **Líder del Mañana**.

Hace un año durante la ceremonia de bienvenida a la **5ª generación**, jóvenes representantes de la **1ª** y **5ª** anunciaron este compromiso en el que **todos los Líderes del Mañana** habían unido esfuerzos para **crear la beca 'De líder a líder'**.

“Queremos impactar a México y a nuestras comunidades a través de la beca 'De Líder a Líder', y así lograr que un joven talentoso más pueda realizar sus estudios”, fueron las palabras de los estudiantes mientras pactaban su compromiso.

Durante un año, los jóvenes llevaron a cabo diferentes acciones para recolectar fondos como cenas, conciertos, subastas, entre otras. El objetivo: conseguir antes de agosto de 2019, 450,000 pesos, el 50% del costo de la carrera; **SorteosTec** otorgaría el otro 50%.

En la bienvenida a la **6ª generación**, a través de un emotivo mensaje dieron a conocer a la primera joven beneficiada con esta iniciativa.

Entrega beca de líder a líder width="1920" loading="lazy">

“Hablo por todos, hace cinco años firmamos ese compromiso, eres un sueño cumplido, nunca nos imaginamos ver a alguien con una beca que todos nos esforzamos por lograr”, compartió Fátima Hermosillo, egresada de la primera generación de campus Sinaloa

En el Centro Estudiantil de campus Santa Fe, los mismos Líderes del Mañana, compartían las acciones y anécdotas que vivieron durante un año a Juan Pablo Murra, vicepresidente Relaciones y Desarrollo, cuando después de un silencio se escuchó:

La alumna seleccionada que hoy nos permite sentar este gran precedente, en que alumnos **Líderes del mañana** le dan la oportunidad a otro compañero de estudiar en el Tecnológico de Monterrey, es... **Martha Delia López Figueroa**.



width="1920" loading="lazy">

Martha es una joven originaria de un poblado de 1920 habitantes llamado **Totolmajac** situado en el municipio de Villa Guerrero, en el Estado de México.

En dicho poblado, la mediana escolaridad entre la población es de 5 años. Martha con ganas de seguir superándose buscó romper con estas estadísticas y decidió continuar con su estudios.

Su formación media superior la cursó en la **Escuela Preparatoria Oficial No. 261**, la cual pertenece al municipio de Coatepec de Harinas; ambos municipios **Totolmajac** y **Coatepec de Harinas** son frutícolas, agrícolas y florícolas, siendo la principal actividad y la fuente de ingresos

de sus habitantes.

Hace aproximadamente cinco años, el papá de Martha, su abuelo y tíos, abrieron una distribuidora en Yucatán; desafortunadamente, dos años más tarde, no funcionó y se fue a la quiebra.

“Cuando llegamos aquí, yo entré a segundo semestre de prepa y para mí fue muy difícil porque como adolescente me tuve que limitar a muchas cosas y poner muchos pretextos por el simple hecho de reducir y no causar gastos innecesarios.

“Yo no sabía si el dinero que mi papá me iba a dar lo había ganado en tres días de la semana desvelándose”, refiere.

Al paso del tiempo, y después de muchos esfuerzos, su papá logró colocarse en la Central de Abastos para volver a empezar desde cero.

“Fue un proceso muy difícil, pero gracias a Dios y a los esfuerzos hemos ido logrando salir adelante”, añade.

Motivada a seguir estudiando, Martha comenzó a buscar universidades cercanas a su casa, sin embargo, cuando llegó el momento de aplicar el examen de admisión, se arrepintió y decidió dejarlo todo.

“Cuando terminé mi preparatoria, presenté el examen de admisión a otra universidad, pero me sentí tan mal, porque sabía que eso implicaba para mi papá gastos que no iba a poder solventar”, puntualizó.

Martha Delia Lopez Figueroa width="1920" loading="lazy">

La tercera es la vencida

Martha no se dio del todo por vencida. Quería continuar sus estudios y cursar una licenciatura, y aunque tenía buenas calificaciones en la preparatoria, no alcanzaba los puntos de la prueba de admisión al Tec. Sin embargo, luego de tres intentos lo consiguió, y además superó el puntaje requerido.

En 2018 presentó el primer examen, y este año, dos más. El desafío de Martha era conseguir un lugar en el **Programa Líderes del Mañana** del Tecnológico de Monterrey.

“Cuando pasé el tercer examen pensé, es un escaloncito más, falta el video, los ensayos, el currículum, y me dije: si no pasas Martha, ¿qué vas a hacer?, por un momento pensé me espero un año, pero por dentro de mí me dolía porque siempre he tenido ese sentimiento de querer superarme”, confesó.

Después de todos estos esfuerzos, Martha no fue seleccionada por el [programa Líderes del Mañana](#) como miembro de la **6ª generación**, debido a la limitante de recursos que tenía la iniciativa para proveerle una beca; sin embargo, en el último día de entrega de resultados esto cambió, gracias a la beca '**De Líder a Líder**'.

La fecha límite estaba cerca y a muchos de sus compañeros ya les habían dado noticias, pero a ella no la habían contactado. Sentimientos de fracaso se apoderaron de ella **pero una vez más no se dio por vencida.**

“Cuando dieron las becas en Toluca y no me mandaron llamar, me sentí frustrada, pero mis papás siempre alentándome me decían no te desesperes, aunque ellos también se veían desanimados y no me lo querían decir”,

Martha intentó comunicarse al [Programa Líderes del Mañana](#) para conocer su situación y después de muchos percances como la falta de luz en su colonia y la mala conexión a Internet, logró conocer el resultado con una gran sorpresa que le cambió la vida.

*“Al ver el resultado me sentí muy emocionada, porque **mi único sueño era poder seguir estudiando y superándome, sin esta oportunidad no sabía qué rumbo iba a tomar mi vida, ni nada de lo que iba a pasar**”,*

*“Si no hubiera sido por el programa [Líderes del Mañana](#) y la beca '**DeLíder a Líder**' yo no estaría aquí, no tengo palabras para agradecer la forma tan radical en la que transformaron mi vida”,* concluyó.

El próximo 12 de agosto Martha comenzará sus estudios en el **Tecnológico de Monterrey, campus Toluca**, a 50 km de Villa Guerrero, donde actualmente radica.

Durante la ceremonia de bienvenida a la **6ª generación**, este grupo de jóvenes comprometidos con la educación, anunciaron que este año, redoblarán esfuerzos para lograr que no solo uno, sino dos jóvenes más, tengan la oportunidad de estudiar en el Tecnológico de Monterrey, con la beca '**De Líder a Líder**'.

En este [enlace](#) se encuentran detalles y la forma de apoyar esta iniciativa si así se desea.